

Familia sancti Galli
Dasein in Unfreiheit

Im gesamten Bodenseeraum entschliessen sich im frühen Mittelalter unzählige Menschen zu einem Transfer ihres Besitzes an das Kloster St.Gallen. Eine der mächtigsten geistlichen Grundherrschaften Europas entsteht. Für himmlischen und irdischen Schutz sorgt von Beginn an Gallus als Altarheiliger und Patron Alemanniens. Seine Herrschaft umfasst aber nicht nur Ländereien, sondern auch jene Mägde und Knechte, die diese bewirtschaften. Als Unfreie werden sie gemeinsam mit dem Land ans Kloster übertragen. Damit werden sie zu Mitgliedern der rasch wachsenden *familia sancti Galli*.

Führungen und Vorträge

Im Rahmen der Jahresausstellung
«*Familia sancti Galli* – Dasein in Unfreiheit»
werden öffentliche Führungen durch
die Ausstellung angeboten und finden
Vorträge statt.

Bitte informieren Sie sich auf unserer Website
über das aktuelle Programm:
www.stiftsbezirk.ch/veranstaltungen

Begleitpublikation

Begleitend zur Ausstellung ist ein reich
bebildeter Katalog erhältlich:
vvaldo IV
Dasein in Unfreiheit

Peter Erhart, Jakob Kuratli Hübli und
Kathrin Moeschlin
Kunstverlag Josef Fink
ISBN 978-3-95976-364-6

Öffnungszeiten

Montag bis Sonntag 10–17 Uhr

jeden ersten Donnerstag im Monat
Kuratorenführung um 16 Uhr,
danach bis 19 Uhr geöffnet

7.–21. November
und 24./25. Dezember 2022
geschlossen

Mehr Informationen:
www.stiftsbezirk.ch, www.stiftsarchiv.sg.ch
www.e-chartae.ch

